

Association Dom Polski

L'association « Dom Polski, maison polonaise » a pour ambition d'accueillir et d'aider les ressortissants polonais mais également de promouvoir la culture polonaise. Elisabeth Bourgogne-Petryk, la présidente, nous dévoile ses activités, ses projets et sa philosophie.



Elisabeth Bourgogne-Petryk a d'abord oeuvré au sein d'une association franco-polonaise à Nilvange avant de se lancer dans un projet de création à Cattenom où elle a résidé. Les ressortissants ont rapidement entendu parler de son dévouement dans le secteur et c'est vers elle qu'ils ont pris l'habitude de se tourner en cas de besoin. « *L'ouverture des frontières a accéléré la migration des Polonais en France. Cependant, la barrière de la langue est une difficulté supplémentaire dans la recherche d'emploi ou dans les démarches administratives* », explique Elisabeth. Au cours des premiers mois qui ont suivi la création de Dom Polski, l'activité principale était donc d'aider les personnes dans leur quotidien. Ce qu'Elisabeth continue de faire : rédaction de CV, de courriers, accompagnement au premier entretien d'embauche, recherches généalogiques...

Habilitée à enseigner le Polonais, la Yussoise a renoué avec son ancienne activité : donner des cours à domicile. Désormais, elle les dispense avec Alexandra, professeur de français. Cette aide linguistique permet aux apprenants de garder un niveau correct de Polonais ou pour les arrivants, d'apprendre le Français. « *Les cours reprendront au mois de janvier* », poursuit Elisabeth. D'ici là, les membres de l'association continueront d'être fortement sollicités, notamment lors du marché de Saint-Nicolas où ils tiendront un stand. Voilà un excellent moyen de faire connaissance avec Dom Polski et la gastronomie polonaise. « *Nous allons proposer à la vente des produits artisanaux directement importés de Pologne* ». Le choix est vaste : charcuterie (fromage de tête, lard fumé, boudin, pâté...), « pierogi » ou raviolis grillés, gâteaux aux épices, au pavot, au fromage blanc mais aussi objets de décoration... L'association fera également la promotion de son circuit « découverte de la Pologne » (voir encadré ci-dessous) qu'elle organise en juillet prochain.



Quant à la promotion de la musique et du folklore polonais, Dom Polski a déjà fait ses preuves. En mai dernier par exemple, elle a proposé deux spectacles de danses traditionnelles donnés par la formation Jawor de Lublin, une première soirée en l'église Saint-Nicolas puis salle Bestien. Deux manifestations organisées dans le cadre de la fête nationale de la Constitution polonaise.

Recherche bénévoles

L'association Dom Polski, maison polonaise compte à ce jour 40 adhérents. Soucieuse d'assurer son avenir, elle

aimerait augmenter le nombre de ses bénévoles. Si vous souhaitez vous y investir, n'hésitez pas à contacter Elisabeth Bourgogne-Petryk au : 03 82 51 19 82

Voyage en Pologne

Dom Polski organise un voyage à Zakopane au sud de la Pologne du 7 au 21 juillet 2012. Le transport sera assuré avec un autocar grand tourisme climatisé selon un parcours de 1 450 km. Le prix de la prestation est de 760 euros. Ce prix comprend le voyage, l'hébergement, le petit déjeuner et le dîner. Plusieurs sorties sont prévues : Cracovie, mine de sel de Wieliczka, inscrite au patrimoine de l'Unesco, Zakopane, Auschwitz, Wadowice etc. Inscription jusqu'au 15 mai dans la limite des places disponibles.